

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi dan diajukan pada Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas dan sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya tulis ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 20 April 2021

**Alya Maftuhatul Anwariyah**  
NIM. 161420145

## ABSTRAK

Nama: **Alya Maftuhatul Anwariyah**, NIM: **161420145**, Judul Skripsi: **Pengaruh *Fee Based Income* terhadap Profitabilitas Perbankan Syariah di Indonesia Studi Kasus Bank Umum Syariah (BUS) Periode 2016-2020.**

Profitabilitas dapat disebut sebagai tolak ukur kualitas suatu bank, Semakin tinggi profitabilitasnya, semakin besar pula peluang dalam mencapai tujuan utamanya yaitu memperoleh keuntungan. Penelitian ini dilatar belakangi oleh peran dari perbankan Syariah yaitu sebagai menghimpun dana dan menyalurkan dana. Dalam hal ini peneliti menghubungkan faktor yang mempengaruhi profitabilitas yaitu, *Fee Based Income*.

Rumusan dalam penelitian ini yaitu: Bagaimana Pengaruh *Fee Based Income* terhadap Profitabilitas Perbankan Syariah di Indonesia periode 2016-2020?

Adapun tujuan dari penelitian ini yaitu: Untuk mengetahui bagaimana pengaruh *Fee Based Income* terhadap Profitabilitas perbankan syariah di Indonesia Periode 2016-2020.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif, yaitu data dalam bentuk angka yang akan dihitung. Metode yang digunakan adalah metode analisis regresi linear sederhana dimana metode ini digunakan untuk mengetahui bagaimana pengaruh *Fee Based Income* terhadap Profitabilitas Perbankan Syariah di Indonesia. Data yang digunakan adalah data sekunder yang diperoleh dari data laporan keuangan Bank Umum Syariah tahun 2016-2020. Hasil ini diuji dengan menggunakan SPSS versi 21.0

Hasil penelitian menunjukkan bahwa *Fee Based Income* berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas Bank Umum Syariah, hal ini dibuktikan berdasarkan pengujian yang diperoleh untuk  $t_{hitung}$  sebesar 4.120 sedangkan untuk  $t_{tabel}$  sebesar 2.001. dan berdasarkan tingkat taraf signifikan sebesar  $0,000 < 0,05$  dapat disimpulkan  $H_0$  ditolak dan  $H_1$  diterima yang artinya terdapat pengaruh signifikan *fee based income* terhadap profitabilitas.

**Kata kunci:** *Fee Based Income*, Profitabilitas (ROA)



**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)  
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Jl. Jend. Sudirman No. 30 Serang 42118 Telp. 0254 2000323 Fax. 0254 200022

---

Nomor : Nota Dinas  
Lampiran : 1 (Satu) Eksemplar  
Hal : Pengajuan Ujian Munaqasyah  
**a.n. Alya Maftuhatul  
Anwariyah NIM: 161420145**

Kepada Yth.  
**Dekan**  
Fakultas Ekonomi  
dan Bisnis Islam  
**UIN SMH BANTEN**  
Di-  
Serang

*Assalamu'alaikum Wr. Wb*

Dipermaklumkan dengan hormat bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa Skripsi Saudari Alya Maftuhatul Anwariyah, NIM: 161420145 dengan judul Skripsi **“Pengaruh *Fee Based Income* Terhadap Profitabilitas Perbankan Syariah di Indonesia Studi Kasus Bank Umum Syariah (BUS) Periode 2016-2020”**, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi Ujian Munaqasyah pada Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan Skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Ibu, kami ucapkan terimakasih.

*Wassalamu'alaikum Wr. Rb.*

Serang, 14 Juni 2021

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. Wazin, M.S.I**  
NIP. 196302251990031005

**Havid Risvanto, M.Sc.**  
NIP. 198510252015031005

**PERSETUJUAN**  
**PENGARUH *FEE BASED INCOME* TERHADAP**  
**PROFITABILITAS PERBANKAN SYARIAH DI INDONESIA**  
**STUDI KASUS BANK UMUM SYARIAH (BUS)**  
**PERIODE 2016-2020**


Oleh:


**ALYA MAFTUHATUL ANWARIYAH**  
**NIM. 161420145**

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II


  
**Dr. Wazin, M.S.I**  
**NIP. 196302251990031005**

  
**Havid Risvanto, M.Sc.**  
**NIP. 198510252015031005**

Mengetahui,

Dekan  
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

Ketua Jurusan  
Perbankan Syariah

  
**Dr. Hj. Nihayatul Maskuroh, M.Si**  
**NIP. 196402121991032003**

  
**Hendrieta Ferieka, S.E., M.Si**  
**NIP. 19836112006042001**

## PENGESAHAN

Skripsi a.n Alya Maftuhatul Anwariyah NIM: 161420145, yang berjudul: **“Pengaruh *Fee Based Income* Terhadap Profitabilitas Perbankan Syariah di Indonesia Studi Kasus Bank Umum Syariah (BUS) Periode 2016-2020”**, telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 07 Juli 2021.

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata Satu (S1) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Perbankan Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddi Banten.

Serang, 07 Juli 2021

### Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota



**Budi Sudrajat, MA**  
NIP. 197403072002121004

Sekretaris Merangkap Anggota



**Henny Saraswati, M.M**  
NIP. 198511172019032013

Anggota-Anggota,

Penguji I



**Dr. Efi Syarifudin, M.M**  
NIP. 197803142005011005

Penguji II



**Anita, M.Si**  
NIP. 198208082015032003

Pembimbing I



**Dr. Wazin, M.S.I**  
NIP. 196302251990031005

Pembimbing II



**Havid Risyanto, M.Sc**  
NIP. 198510252015031005

## PERSEMBAHAN

Dengan penuh rasa syukur kepada Allah SWT atas karunia yang telah diberikan, dengan penuh kerendahan hati, saya persembahkan karya yang sangat sederhana ini kepada orang-orang yang sangat berarti dalam perjalanan hidup saya.

Teristimewa untuk Kedua orang tua saya Bapak Abul Mafakhir dan Ibu Siti Hawa yang telah menyayangi, mencintai, merawat, melindungi serta senantiasa berdoa untuk mencapai keberhasilan putrinya ini. Semoga Allah SWT selalu memberikan kesehatan dan panjang umur, serta melindungi keduanya di manapun dan kapanpun mereka melangkah baik di dunia maupun di akhirat nanti.

Untuk adik-adikku tersayang Raesya Syawqi Mafakhir dan Muhammad Akhdan Dzakiy Mafakhir terimakasih atas segala semangat, keceriaan, doa, dukungan dan kasih sayang yang selalu mengalir tiada hentinya.

Karya sederhana ini juga dipersembahkan untuk calon orang-orang hebat yang ingin meraih gelar sarjana strata satu (S1). Penulis berharap pembaca sudah menentukan tujuan setelah menyelesaikan proses ini. Semangat! Dari penulis yang sudah berhasil menggapai gelar ini, namun saat menulis ini penulis masih hidup dengan penuh tanda tanya, apa lagi setelah ini?

*“Semua orang katanya harus punya mimpi. Setiap orang katanya pasti punya cita-cita. Namun kalau mereka sudah menggapai apa yang mereka impikan dan hidup dengan cita-cita mereka... Apa lagi? Apa lagi yang mereka cari?”*

## MOTTO

...الْفَرِحِينَ يُحِبُّ لَا اللَّهُ إِنَّ تَفْرَحُ لَا

(٧٦: القصص)

*“... Janganlah engkau terlalu bangga. Sesungguhnya Allah tidak menyukai orang-orang yang terlalu membanggakan diri”.*

*(Al-Qasas:76)*

*“Jangan pergi mengikuti kemana jalan akan berujung. Buat jalanmu sendiri dan tinggalkanlah jejak”.*

*(Ralph Waldo Emerson)*

## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama lengkap Alya Maftuhatul Anwariyah, dilahirkan di Karawang pada tanggal 23 Juli 1998. Penulis merupakan anak pertama dari 3 bersaudara dari pasangan Bapak Abul Mafakhir dan Ibu Siti Hawa yang beralamat di Kp. Kenangadua RT/RW 007003 Ds. Solokan Kec. Pakisjaya Kab. Karawang – Jawa Barat.

Pendidikan yang ditempuh Penulis yaitu MI Mathla'ul Anwar Kenangadua pada tahun 2004 dan lulus pada tahun 2010, melanjutkan ke MTs Mathla'ul Anwar Kenangadua dan lulus pada tahun 2013, lalu melanjutkan ke MAS Mathla'ul Anwar Pusat Menes dan lulus pada tahun 2016. Kemudian penulis melanjutkan ke Perguruan Tinggi Negeri tepatnya di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.

Selama menjadi Mahasiswi aktif di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Penulis pernah mengikuti beberapa organisasi internal maupun Eksternal kampus. Yaitu Himpunann Mahasiswa Jurusan Perbankan Syariah masa periode 2018, Komunitas Ekonomi Syariah, Unit pengembangan Tilawatil Qur'an (UPTQ), Paguyuban Siliwangi Muda (PSM) Jawa Barat, dan pernah berpartisipasi menjadi panitia Dewan Eksekutif Mahasiswa Universitas (DEMA U) dalam acara Milad Universitas Islam Negeri (UIN) Hasanuddin Banten yang ke-55 Tahun (UBF 2017).



## KATA PENGANTAR

### *Assalamu'alaikum Wr. Wb*

Ungkapan puji dan syukur kehadirat Allah SWT, atas karunia dan rahmatnya bagi kita kaum muslim masih diberikan nikmat sehat wal'afiat. Sholawat serta slam tercurahkam kepada Nabi Besar Muhammad SAW, yang merupakan Suri Tauladan bagi umat Islam hingga akhir zaman.

Alhamdulillah dengan kemudahan yang diberikan oleh Allah SWT dan dengan usaha yang sungguh-sungguh akhirnya penulis dapat menyelesaikan Skripsi yang berjudul ***“Pengaruh Fee Based Income Terhadap Profitabilitas Perbankan Syariah di Indonesia Studi kasus Bank Umum Syariah (BUS) Periode 2016-2020”***.

Oleh karena itu penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada berbagai pihak yang telah membantu penyusun skripsi ini, diantaranya:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A, Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk bergabung dan belajar di lingkungan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Ibu Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI, Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan motivasi dan kesempatan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi sebagai syarat untuk meraih gelar Sarjana Ekonomi (S.E).

3. Ibu Hendrieta Ferieka, S.E., M.SI, Ketua Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengarahkan dan mendidik penulis dalam Menyusun skripsi ini.
4. Bapak Dr. Wazin, M.S.I. selaku Pembimbing I dan Bapak Havid Risyanto, M.Sc, selaku Pembimbing II yang telah meluangkan waktu dan sangat sabar dalam memberikan bimbingan, arahan dan memotivasi penulis selama penyusunan skripsi ini.
5. Bapak Dr. Efi Syarifudin, M.M selaku dosen penguji I dan Ibu Anita, M.Si selaku dosen penguji II atas ilmu, koreksi, dan arahan yang diberikan.
6. Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah banyak memberikan ilmu dari awal sampai akhir perkuliahan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
7. Bapak Ibuku tercinta, Abul Mafakhir dan Siti Hawa yang telah memberikan dukungan baik moril maupun materil, kepercayaan, kesabaran, pengorbanan, segenap cinta kasih yang tiada terkira.
8. Adik-adikku tersayang, Raesya Syawqi Mafakhir dan Muhammad Akhdan Dzakiy Mafakhir atas segala semangat, doa, dukungan dan kasih sayang yang selalu mengalir tiada hentinya.
9. Keluarga LEDATE tercinta Muniroh, Aulia Rachman Fadhila, Pramesti Cahyani, Ratu Ila Nazilah, Safera Amelia Septa, Firda Bayyit Lestari, Diah Khoiriah, Sumairoh dan Elistiana

terimakasih telah menjadi keluargaku di tanah jawara ini yang selalu memberikan dukungan, motivasi, dan selalu menghibur penulis dari awal hingga akhir.

10. Sahabat-sahabat tercinta, Silviah Dwi Lestari dan Winda Khoerunisa yang selalu memberikan *support*, juga mengingatkan penulis untuk bersabar dan mengingatkan dalam hal kebaikan hingga detik ini, sahabat yang sangat menginspirasi.
11. Keluarga besar Perbankan Syariah D Angkatan 2016 serta semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu per satu, yang telah banyak membantu, mendukung dan memberikan doa kepada penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini.

Mengingat penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini jauh dari sempurna, semoga Allah SWT memberikan balasan yang berlipat ganda kepada semua pihak yang telah membantu dan mendoakan penulis dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini. Oleh karena itu, penulis berharap atas saran dan kritik yang bersifat membangun dari pembaca. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca umumnya.

Akhir kata, penulis mengharapkan semoga tujuan dari pembuatan skripsi ini dapat tercapai sesuai dengan yang diharapkan.

***Wassalamu'alaikum Wr. Wb***

Serang, 20 April 2021

**Alya Maftuhatul Anwariyah**  
**NIM. 161420145**

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	i
<b>ABSTRAK</b> .....	ii
<b>NOTA DINAS</b> .....	iii
<b>PERSETUJUAN</b> .....	iv
<b>PENGESAHAN</b> .....	v
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	vii
<b>MOTTO</b> .....	vii
<b>RIWAYAT HIDUP</b> .....	viii
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	ix
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xii
<b>BAB I PENDAHULUAN</b> .....	1
A. Latar Belakang Masalah .....	1
B. Identifikasi Masalah .....	12
C. Batasan Masalah .....	13
D. Rumusan Masalah.....	13
E. Tujuan Penelitian.....	14
F. Manfaat Penelitian.....	14
G. Penelitian Terdahulu.....	15
H. Kerangka Pemikiran .....	22
I. Sistematika Pembahasan.....	25
<b>BAB II KAJIAN PUSTAKA</b> .....	27
A. Bank Syariah .....	27
1. Pengertian Bank Syariah .....	27
2. Fungsi dan Peranan Bank Syariah.....	29

3.	Tujuan Bank Syariah .....	30
4.	Prinsip Perbankan Syariah .....	31
B.	Bank Umu Syariah .....	34
C.	Fee Based Income .....	35
1.	Pengertian Fee Based Income .....	35
2.	Sumber -sumber Fee Based Income.....	38
3.	Transaksi Jasa Dalam Islam .....	40
4.	Unsur-unsur Fee Based Income .....	50
D.	Profitabilitas .....	51
E.	Hubungan Antar Variabel.....	54
F.	Hipotesis Penelitian.....	55
<b>BAB III METODOLOGI PENELITIAN.....</b>		<b>56</b>
A.	Tempat dan Waktu Penelitian .....	56
B.	Jenis Penelitian dan Sumber Data .....	56
C.	Populasi dan Sampel .....	57
1.	Populasi .....	57
2.	Sampel.....	58
D.	Teknik Pengumpulan Data.....	59
E.	Teknik Analisis Data.....	60
1.	Statistik Deskriptif.....	60
2.	Uji Asumsi Klasik .....	61
3.	Analisis Regresi Linear Berganda.....	66
4.	Uji Hipotesis.....	68
F.	Variabel Penelitian .....	

<b>BAB IV</b>	<b>DESKRIPSI HASIL PENELITIAN</b>	70
	A. Deskripsi Data	70
	B. Standarisasi Data	74
	C. Hasil Uji Analisis Data	76
	1. Statistik Deskripttif	76
	2. Uji Normalitas	77
	3. Uji Heteroskedastisitas	80
	4. Uji Autokorelasi	81
	5. Analisis Regresi Linear Sederhana	87
	6. Uji Parsial (Uji T)	88
	7. Koefisien Korelasi (Uji R)	89
	8. Koefisien Determinasi (Uji $R^2$ )	91
	D. Pembahasan Hasil Penelitian	92
<b>BAB V</b>	<b>PENUTUP</b>	94
	A. Kesimpulan	94
	B. Saran	94
<b>DAFTAR PUSTAKA</b>		
<b>LAMPIRAN-LAMPIRAN</b>		

## DAFTAR TABEL

<b>Tabel 1. 1</b> .....	2
<b>Tabel 1. 2</b> .....	16
<b>Tabel 3. 1</b> .....	64
<b>Tabel 3. 2</b> .....	64
<b>Tabel 3. 3</b> .....	69
<b>Tabel 4. 1</b> .....	70
<b>Tabel 4. 2</b> .....	74
<b>Tabel 4. 3</b> .....	77
<b>Tabel 4. 4</b> .....	80
<b>Tabel 4. 5</b> .....	81
<b>Tabel 4. 6</b> .....	82
<b>Tabel 4. 7</b> .....	85
<b>Tabel 4. 8</b> .....	85
<b>Tabel 4. 9</b> .....	87
<b>Tabel 4. 10</b> .....	89
<b>Tabel 4. 11</b> .....	90
<b>Tabel 4. 12</b> .....	90
<b>Tabel 4. 13</b> .....	91

## DAFTAR GAMBAR

<b>Gambar 1. 1</b> .....	8
<b>Gambar 1. 2</b> .....	11
<b>Gambar 1. 3</b> .....	24
<b>Gambar 2. 1</b> .....	42
<b>Gambar 2. 2</b> .....	45
<b>Gambar 4. 1</b> .....	73
<b>Gambar 4. 2</b> .....	73
<b>Gambar 4. 3</b> .....	78
<b>Gambar 4. 4</b> .....	83
<b>Gambar 4. 5</b> .....	86